

Gabriel Garrido Calvo

Erasmus 2010/2011

Destino Hamburgo

Estudios : Ingeniería Informática

## MEMORIA ERASMUS

Buenas, aquí voy a escribir un pequeño resumen de lo que ha sido mi experiencia en la ciudad de Hamburgo(Alemania) y intentaré dar algunos consejos por si alguna vez visitáis o vais de Erasmus a esta ciudad. He clasificado mis experiencias los siguiente puntos :

### Universidad

La Universidad de Hamburgo es una de las mejores universidades que he tenido la oportunidad de ver a nivel de equipamiento técnico. Tiene numeroso material informático de una alta calidad y bastante actualizados. Este material incluye salas de ordenadores MAC, aulas con proyectores para realizar ensayos, pizarras táctiles,etc. Y lo que es quizás más impactante, todas sus aulas y por lo tanto su material es 100% accesible a cualquier hora con la excepción de las horas lectivas, que suelen ser mínimas.

Respecto al profesorado, por normal general suele ser de una gran cualificación, y lo que los hace destacar, en mi opinión, de gran calidad personal. Mi experiencia con ellos ha sido totalmente satisfactoria sin excepción, me han tratado genial y viniendo de España el contraste es aún mayor, ya que en Alemania en general mi experiencia ha sido que los profesores les gusta su trabajo y lo hacen realmente bien, lo que incluye su labor individual con los estudiantes, que es donde esta la mayor diferencia con nuestro país.

El tema de las gestiones en la universidad también es una cosa a destacar. Inicialmente es todo realmente confuso ya que ellos tienen la costumbre de publicar las asignaturas solo unas semanas antes del comienzo de semestre y donde los periodos lectivos son de 6 meses, lo que implica que hay muchas asignaturas en plan cursos intensivos sobre temas específicos muy interesantes que se dan en periodo estival y las cuales por normal general no puedes cursar. Por el tema de preparar todo el papeleo los secretarios suelen ser bastante eficientes y también bastante flexibles con los estudiantes Erasmus.

Respecto al tema de cursar las asignaturas el sistema también es bastante diferente que aquí. En Hamburgo tiene varias grados asociados a la informática además de un gran catalogo de asignaturas de máster. Todas ellas clasificadas en bloques y divididas a su vez en Übung, Vorlesung, Seminar, ProSeminar, Praktikum y Project. Los bloques suelen contener Übung y Vorlesung, incluso algún seminar. Ahora voy a hacer un pequeño resumen de cada una.

- Übung : Este tipo de asignatura es un modulo específico solamente de hacer ejercicios sobre el temario que se cursa en otra asignatura paralela de tipo Vorlesung. Su evaluación es continua mediante trabajos y asistencia a clase y carecen de calificación ya que solo sirven para dar acceso al examen general del bloque de la asignatura.
- Vorlesung: Clases no presenciales donde se explica el temario, el cual se llevará a la práctica en los Übungs. Normalmente suelen darse en alemán.
- Seminar: Clases presenciales que tratan sobre un tema específico de la asignatura donde se profundiza a gran nivel en ello y donde los alumnos deben realizar una presentación obligatoria. Por norma general pueden realizarse completamente en inglés y en parejas.
- ProSeminar: Clases presenciales de misma descripción que las de tipo Seminar pero de mayor cualificación y mayor nivel de exigencias. Suelen darse a nivel de Máster.
- Praktikum : Consiste en realizar una práctica bastante extensa, en parejas normalmente, sobre una aplicación orientado más a un lenguaje de programación o técnica que a realizar una práctica encapsulada en unos patrones. Normalmente cada grupo realiza prácticas muy extensas, muy bien reguladas, y muy diferentes entre cada grupo.
- Project: Sigue la misma línea que los Praktikum pero a un nivel mucho más alto, con unos niveles de exigencia superiores y con grupos de trabajo que están entre 5 y 10 personas.

Gabriel Garrido Calvo

Erasmus 2010/2011

Destino Hamburgo

Estudios : Ingeniería Informática

## **IDIOMA**

Como ya me imagino que todos sabemos en Hamburgo la lengua oficial es el Alemán y se debería hacer gran cuenta de ello antes de ir. Algo que casi ningún Erasmus tiene muy en cuenta.

Las clases en su mayoría suelen ser en alemán, excepto las de nivel de máster, donde fácilmente puedes encontrar clases en inglés. Todo el tema de trabajos pueden ser redactados y presentados en inglés con facilidad. Los exámenes no son oficialmente en inglés, excepto los de máster, pero ellos en la universidad contemplan la posibilidad de hacer exámenes orales donde se puede solicitar que sean en inglés, pero no es lo normal. Aunque también existen diversas asignaturas donde sus exámenes ya son directamente en inglés.

Respecto a desenvolverse en la ciudad, puede hacerse en un tanto por ciento bastante algo simplemente con inglés, pero encontrarás dificultades a la hora de tratar con los alemanes más a nivel personal. En la universidad todos saben inglés a un nivel aceptable como para realizar las gestiones.

La universidad también oferta infinitos cursos de aprendizaje de alemán, lo que implica que puede llegar a tener 20 horas a la semana si lo deseas de clases para aprender su idioma totalmente gratis. Hay también numerosos cursos para todos los idiomas en la universidad también de forma gratuita, pero hay que hacer más gestiones. Sin embargo para los cursos de alemán, simplemente te informan ellos y te guían para que los curses.

## **ALOJAMIENTO**

Por norma general o eso espero todo los estudiantes Erasmus tiene plaza reservada en una residencia para estudiantes. Existe una gran variedad de ellas y todas tienen un precio estipulado, lo que implica que sea la residencia que sea, pagarás prácticamente lo mismo, alrededor de los 250€. Hay residencias a más de media hora en metro del centro y las hay que están en todo el centro. También hay diferencias en tamaños de habitaciones desde 8m<sup>2</sup> hasta 15m<sup>2</sup>.

Por lo general las residencias de Gustav, Paul Sudeck y Europa Haus son las principales a nivel de nuestra universidad. Cada año van rotando, lo que implica que las preferencias que elijáis poco sirven, o eso me han echo entender. Para recomendaciones, siempre depende mucho de tus gustos, yo vivido en Paul, pero he visitado todas ellas. En Paul Sudeck teníamos la "ventaja" de vivir dos pasillos (12 por pasillo) juntos solo con Erasmus, donde el ambiente colectivo era muy agradable, he incluye limpieza de las zonas comunes. Otras residencias como Europa Haus son 6 personas por bloque, con habitaciones más grandes y viviendo en normal general con Alemanes, sin ningún tipo de limpieza por parte de la gestión de la residencia. Y Gustav tiene también habitaciones muy amplias con un sistema muy parecido a Europa Haus pero con menos ambiente Erasmus, ya que Europa y Paul están casi juntas y Gustav está más en el centro de la ciudad.

Si tu decisión fuera buscar un piso, espero que tengas mucha suerte y tengas dinero para pagar. No son excesivamente caros, pero rondan los 300-400 € por habitación. El asunto más difícil son los niveles de exigencia de las entrevistas previas y la dificultad de buscar en una ciudad que tiene 3 millones de habitantes, si contamos los alrededores.

Gabriel Garrido Calvo

Erasmus 2010/2011

Destino Hamburgo

Estudios : Ingeniería Informática

## **TRANSPORTE**

El transporte en Hamburgo es quizás uno de los mejores que he visto en mi vida, ya por su precio como por su frecuencia y puntualidad. Cada metro por línea general pasa cada 5 minutos, desde 4:30am hasta 00:50am y los fines de semana y días anteriores a festivos, todo el día disminuyendo su frecuencia por la noche. Hay también un rede de autobuses con un gran numero de conexiones y de frecuencia, existiendo unos horarios de noche diarios bastante bien pensados. Tiene su plataforma web [www.hvv.de](http://www.hvv.de), donde se pueden consultar todos las conexiones y a que hora. Es muy gracioso que no siempre de las mismas conexiones dependiendo de la hora, aunque el recorrido solo duré 20 minutos.

El precio del transporte es de 1.70€ el viaje largo, 1.10€ el viaje corto. Pero lo normal es que a principios de cada mes se pague una tasa a la universidad que incluye todo el transporte para un semestre entero. Su precio es de 180€ aproximadamente.

Hablando de transporte en Alemania en general, existen muchos trenes a un precio muy adsequible y con unas ofertas para grupos muy buenas. Todo puede verse en la web [www.bahn.de](http://www.bahn.de). Es facil de usar y tiene la opción de usarla en español completamente.

## **CIUDAD**

La ciudad es arquitectónicamente muy bonita y agradable, con muchas zonas verdes (es una de las ciudades más verdes de Alemania) y como hemos dicho antes con un gran sistema de transporte, educación y un nivel de vida muy alto. No tiene grandes monumentos, ya que después de la segunda guerra mundial fue destruida como venganza por los Ingleses, pero merece mucho la pena visitar la zona del puerto y todos sus canales.

Es muy normal alquilar a precios irrisorios unas canoas y visitar la ciudad por sus canales, siempre y cuando el tiempo lo permita, algo que por desgracia no es muy normal. Hamburgo tiene una vida nocturna bastante buena, con su barrio de St. Pauli, que tiene un equipo de fútbol propio en primera división y gobierna (ya que lo barrios en Alemania también tienen gobiernos) lo que es conocido como el Partido Pirata, un asunto que aún no he conseguido comprender del todo pero que demuestra la gran variedad ideológica de este país. Este barrio en especifico es conocido como el barrio marinero, donde cuando Hamburgo fue el principal puerto de Europa los marineros salían a divertirse. De aquella época aún conserva algunas peculiaridades como el tema de una prostitución legalizada similar a la seguida por Amsterdam.

## **ALEMANES**

La población de Hamburgo suele tener un carácter bastante cerrado. De hecho es conocida por su carácter puramente alemán. El trato con la gente suele ser muy agradable pero bastante frió en la mayoría de los casos. La gente suele tener unos concepto de trabajo y obligación muy altos, pero cuando llegan los periodos festivos, suelen ser muy animados y suelen organizar muchos conciertos y actividades al aire libre y de forma totalmente gratuita. Por lo general merece mucho la pena conocer su modo de vida y sus costumbre porque son muy diferentes a las nuestras. Una cosa curiosa del carácter alemán es el comer solo cuando se puede, lo que da a horarios de comidas muy variables y extraños con comidas por lo general rápida y de escaso valor nutritivo.